

4/2022

Leçon 11

Tromperies de fin des temps

Sabbat après-midi 3 décembre 2022

Plus nous apprenons ce qui concerne les premiers jours de l'église chrétienne et voyons avec quelle subtilité Satan a travaillé à affaiblir et à détruire, mieux nous serons préparés à résister à ses tromperies et à faire face aux périls à venir. Nous vivons le temps où prédominent des tribulations telles que le monde n'a encore jamais vues.

Mais quel malheur pour vous, terre et mer, car le diable est descendu vers vous en grande fureur, sachant qu'il a peu de temps ! » (Apocalypse 12.12) Dieu a placé des limites que Satan ne peut dépasser. Notre plus sainte foi est cette barrière, et si nous nous développons dans la foi, nous serons en sécurité sous la garde du Très-Haut. (Voir *Éphésiens 6.10-17.*) « Parce que tu as gardé la parole de ma persévérance, je te garderai moi-même de l'heure de l'épreuve qui va venir sur toute la terre habitée, pour mettre à l'épreuve les habitants de la terre. » (Apocalypse 3.10)

*Testimonies for the Church, vol. 5, p. 297 ;
Partiellement dans Maranatha, p. 64.*

Les expériences du passé se répéteront. Les superstitions sataniques prendront des formes nouvelles ; l'erreur sera présentée d'une manière agréable et flatteuse. De fausses théories, mélangées à quelques vérités, seront présentées au peuple de Dieu. C'est ainsi que

Satan cherchera à séduire les élus mêmes, s'il était possible. (Voir *Matthieu 24.1-24.*) Des influences très séduisantes étant exercées, les esprits seront comme hypnotisés.

Toutes les formes de la corruption, comme au temps des antédiluviens (voir *Genèse 6.1-22 ; Matthieu 24.37, 38*), se donneront libre cours et captiveront les esprits. L'exaltation de la nature considérée comme Dieu (voir *Romains 1.18-23*), les divagations de la volonté humaine, l'opinion des impies, tout sera employé par Satan pour atteindre son but.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 293 ; Conseils à l'Église, p. 262.

Christ fut tenté en toutes choses comme l'homme est tenté, mais en aucune occasion il n'a porté contre le tentateur une accusation injurieuse (voir *Hébreux 4.15*). À chaque tentation il a présenté la Parole du Seigneur. « Il est écrit » (voir *Matthieu 4.4*) fut son arme systématique. Nous, en tant que représentants de Christ, devons faire face à chaque tentation de l'ennemi avec la Parole du Dieu vivant. Nous ne devrions jamais nous permettre de suivre le sillage du serpent en utilisant ses arguments savants (voir *Genèse 3.1-24*). Satan ne peut jamais obtenir l'avantage sur un enfant de Dieu qui se confie dans la Parole de Dieu pour se défendre (voir *Éphésiens 6.10-17*).

Notre Conseiller nous inculqua profondément la pensée que le peuple qui observe les commandements de Dieu doit être sanctifié par la vérité, et que chez lui la vérité doit toujours avoir la première place. N'oublions pas que Satan est toujours là pour exercer sa puissance de séduction par une fausse science.

Le Christ était la Majesté du ciel, le Prince de la vie ; cependant Il s'abaissa jusqu'à devenir homme, et fut obéissant à toutes les lois divines. Il foula le sentier que doit suivre quiconque porte son nom, et sortit de l'épreuve pur et sans péché. Il a été notre modèle en toutes choses.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 68, 69.

Dimanche 4 décembre 2022

Le mysticisme

Une expérience erronée prévaut maintenant partout en ce qui concerne l'amour de Jésus : demeurer seulement dans l'amour de Jésus, et la foi en Lui est tout ce dont nous avons besoin. Ces personnes doivent être instruites que l'amour de Jésus dans le cœur conduira à l'humilité et à l'obéissance à tous Ses commandements. (*Voir Jean 14.15 ; 15.1-10.*) « Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est point en lui » (*1 Jean 2.4*). L'amour de Jésus qui ne va pas plus loin que les paroles, ne sauvera personne, mais sera une grande tromperie (*voir Matthieu 7.24-27*).

... Ceux qui rejettent la vérité de la Bible le font sous le prétexte d'aimer Jésus. Ceux qui aiment Jésus révéleront cet amour en étant des enfants obéissants. Ils sont de ceux qui mettent en pratique la Parole et qui ne l'entendent pas seulement. Ils ne sont pas de ceux qui plaident continuellement : « Tout ce que nous avons à faire est de croire en Jésus. » C'est vrai dans le sens total, mais ils ne comprennent pas qu'ils ne prennent pas cette déclaration dans son sens total. Croire en Jésus est Le prendre comme notre Rédempteur, comme notre Modèle. Tous ceux qui aiment Jésus doivent suivre Son exemple. Ils doivent se mettre en rapport avec Jésus d'une façon aussi proche que le sarment est en rapport avec le cep vivant (*voir Jean 15.1-10*).

This Day With God, p. 299.

La nature humaine est chancelante. Les hommes perçoivent la et ils sont livrés à eux-mêmes (*voir Proverbe 14.12*). La vérité est bafouée, le Christ ignoré, et la perdition les attend à moins qu'ils ne fassent volte-face et ne se repentent (*voir Actes 2.38-40*).

The Upward Look, p. 18 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 10.

Les sentiments et la foi sont aussi différents que l'est est éloigné de l'ouest. La foi ne dépend pas des sentiments. Chaque jour nous devons nous consacrer à Dieu et croire que le Christ comprend et accepte cette offrande, sans nous demander si nous avons atteint le degré de sentiments qui, à notre avis, devraient correspondre à notre foi. N'avons-nous pas l'assurance que notre Père céleste est davantage disposé à donner le Saint Esprit à ceux qui le lui demandent avec foi que des parents sont prêts à donner de bonnes choses à leurs enfants ? (*Voir Luc 11.11-13.*) Nous devrions aller de l'avant comme si, après chaque prière présentée au trône de Dieu, nous recevions la réponse de Celui qui ne manque jamais à ses promesses (*voir Marc 11.23,24*). Même lorsque nous sommes affligés par la tristesse, notre privilège est de chanter à Dieu dans nos cœurs (*voir Colossiens 3.16 ; Actes 16.23-25*). Si nous le faisons, les brumes et les nuages se dissiperont, et nous sortirons des ombres et des ténèbres pour pénétrer dans le soleil brillant de sa présence (*voir 1 Pierre 2.9*).

Mind, Character, and Personality, vol. 2, p. 537 ;
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 554.

Lundi 5 décembre 2022

Les expériences de mort imminente

Le prince des ténèbres, qui a, pendant si longtemps, corrompu les pouvoirs de son esprit génial pour les mettre au service de son œuvre de tromperie, adapte habilement ses tentations aux hommes de toutes classes et de toutes conditions sociales. Aux personnes cultivées et raffinées, il présente le spiritisme sous son aspect le plus subtil et le plus intellectuel, et réussit ainsi à attirer nombre d'entre elles dans ses pièges. L'apôtre Jacques décrit ainsi la sagesse offerte par le spiritisme : « Cette sagesse-là n'est pas celle qui descend d'en haut : elle est terrestre, animale, démoniaque » (*Jacques 3.15*). Cette vérité, le grand trompeur la cache soigneusement car la dissimulation convient le mieux à ses desseins (*voir Jean 8.44*).

Celui qui a pu apparaître au Christ, dans le désert de la tentation, revêtu de l'éclat des séraphins célestes, se présente à l'humanité sous la forme la plus attrayante et déguisé « en ange de lumière » (*voir 2 Corinthiens 11.13-15*). Il fait appel à la raison en exposant des sujets élevés ; il captive l'imagination par des scènes enchanteresses, et il gagne les affections par ses descriptions éloquentes concernant l'amour et la charité. Il excite l'imagination jusqu'à des hauteurs vertigineuses, amenant les hommes à s'enorgueillir de leur propre sagesse, si bien que, dans leur cœur, ils méprisent l'Éternel. Cet être puissant, qui fut capable d'emmener le Rédempteur du monde « sur une montagne très haute » et de lui montrer « tous les royaumes et leur gloire » (*Matthieu 4.8*), déploie ses tentations devant les humains de manière à pervertir les sens de tous ceux qui ne sont pas protégés par la puissance divine.

The Great Controversy, p. 553 ; *Le Grand Espoir*, p. 407.

Le seul mot de sorcellerie est aujourd'hui pris en mauvaise part. L'idée que des hommes puissent avoir des relations avec des esprits méchants est assimilée à un conte du moyen âge. Mais le spiritisme, qui compte ses adeptes par centaines de milliers — que dis-je ? par millions —, qui s'est introduit dans les milieux scientifiques, qui a envahi les Églises et a été favorablement accueilli dans les assemblées législatives et jusque dans la cour des rois — cette tromperie monumentale n'est en fait que la résurgence sous un nouveau déguisement de la sorcellerie jadis condamnée et prohibée (*voir Deutéronome 18.9-13*).

The Story of Redemption, p. 395 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 407.

La lecture de la Bible, l'examen attentif de thèmes bibliques, des essais rédigés sur des sujets qui affinent l'esprit et renforcent la connaissance, l'étude des prophéties ou des précieuses leçons du Christ — voilà ce qui fortifie l'intellect et développe la spiritualité. La fréquentation régulière des Écritures aiguise le discernement et protège l'âme contre les attaques de Satan.

... Consacrons notre intelligence et notre cœur à servir Dieu. Il a des droits sur nous tous. Le disciple du Christ ne se laissera aller à aucune gratification personnelle, ne s'engagera dans aucune entreprise, même innocente et louable en apparence, si sa conscience lui indique que cela risque d'abattre son ardeur ou d'affaiblir sa spiritualité. Chaque chrétien doit s'efforcer de repousser la marée du mal (*voir Psaume 34.12-14*)...

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 543, 544 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 441.

Mardi 6 décembre 2022

La réincarnation

Aujourd'hui, Satan séduit les enfants de Dieu comme il séduisit Ève dans le jardin d'Éden, par la flatterie, en éveillant en eux le désir d'obtenir des connaissances interdites, et l'ambition de s'élever le plus haut possible (*voir Genèse 3.1-24*). Ce sont ces maux qui ont causé sa chute (*voir Ésaïe 14.12-15*) ; c'est aussi par eux qu'il envisage de provoquer la ruine de l'humanité. Il a déclaré à Ève : « Vous serez comme des dieux qui connaissent ce qui est bon ou mauvais » (*Genèse 3.5*). Le spiritisme enseigne « que l'homme est une créature qui évolue ; que sa destinée est de progresser, dès sa naissance et jusqu'à l'éternité, vers la divinité ». Il dit aussi : « Chaque esprit sera jugé par lui-même et non par un autre. » « Le jugement sera juste, parce qu'il sera prononcé chacun pour soi-même... Le trône est au-dedans de vous. » Un docteur spirite, « éveillé » par sa « conscience spirituelle », déclarait : « Mes semblables sont tous des demi-dieux qui n'ont jamais chuté. » Et un autre déclarait : « Tout être juste et parfait est le Christ » (*voir Matthieu 24.1-5*).

Ainsi, à la perfection et à la justice du Dieu infini, véritable objet de notre adoration, à l'équité de sa loi, norme par excellence de toute réalisation humaine, Satan a substitué la nature pécheresse et faillible de l'homme comme unique sujet de culte, seule règle de jugement et

seule mesure du caractère. Ce n'est pas une progression gratifiante, mais plutôt une régression dégradante de la race humaine.

The Great Controversy, p. 554 ; *Le Grand Espoir*, p. 407.

Satan cherchait à priver les hommes de la connaissance de Dieu, à détourner leur attention du temple de Dieu, en vue d'établir son propre royaume (*voir Apocalypse 12.1-11*). Sa lutte pour la suprématie paraissait presque couronnée de succès. Il est vrai que dans chaque génération Dieu a eu des serviteurs. Il y avait, même parmi les païens, des hommes que le Christ employait pour élever le peuple au-dessus du péché et de la dégradation. Mais ces hommes furent méprisés et haïs. Beaucoup d'entre eux moururent de mort violente (*voir Apocalypse 6.9-11 ; Hébreux 11.32-40*). Les noires ombres accumulées sur le monde par Satan s'épaississaient de plus en plus.

Pendant des siècles Satan s'était servi du paganisme pour détourner de Dieu les hommes (*voir Romains 1.18-25*) ; mais son plus grand triomphe avait été la perversion de la foi d'Israël. En contemplant et en adorant leurs propres conceptions, les païens avaient perdu la connaissance de Dieu et s'étaient corrompus. Il en était de même en Israël. L'idée d'après laquelle un homme peut se sauver par ses œuvres se trouvait à la base de toutes les religions païennes ; cette idée, dont Satan est l'auteur, s'était maintenant introduite dans la religion juive. (*Voir Galates 2.16 ; Éphésiens 2.8-10*). Partout où elle s'établit, elle renverse les digues qui s'opposent à l'invasion du péché.

The Desire of Ages, p. 35 ; *Jésus-Christ*, p. 26, 27.

Mercredi 7 décembre 2022

Nécromancie et culte des ancêtres

(Le) plus triste, c'est que, placés sous cette influence d'égarement (de Satan), les hommes auront l'apparence de la piété sans être en communion réelle avec Dieu (*voir 2 Timothée 3.1-5*). Comme Adam et Ève, qui mangèrent le fruit de l'arbre de la connaissance du

bien et du mal (*voir Genèse 2.8-17 ; 3.1-24*), beaucoup se nourrissent aujourd'hui de théories erronées.

De même que, dans le jardin d'Eden, Satan cacha son identité à nos premiers parents en leur parlant par l'entremise du serpent, les forces du mal se parent aujourd'hui de ces fausses théories comme d'un vêtement attrayant. Elles font pénétrer dans les esprits ce qui, en réalité, est une erreur mortelle. L'influence hypnotique de Satan s'exercera sur ceux qui abandonnent la Parole de Dieu pour se tourner vers des fables. (*Voir Matthieu 24.11 ; Thessaloniens 2.1-12 ; 2 Pierre 1.16-21.*)

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 283, 294 ;
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p.730 et 744.

À notre époque de dégénérescence, Satan tient sous son contrôle ceux qui s'éloignent du droit chemin et s'aventurent sur son terrain. Il exerce sur eux son pouvoir d'une façon alarmante. Mon attention fut attirée sur ces mots : « Tandis qu'il s'abandonne à ses visions et qu'il est enflé d'un vain orgueil par ses pensées charnelles... » (*Colossiens 2.18*). J'ai vu que certains veulent satisfaire leur curiosité et jouent avec le démon. Ils ne croient pas réellement au spiritisme et reculeraient d'horreur à l'idée de devenir médiums. Cependant, ils s'aventurent sur un terrain où Satan peut exercer son pouvoir sur eux. Ils n'ont pas l'intention d'aller loin dans cette voie, mais ils ne savent pas ce qu'ils font. Ils permettent à l'adversaire d'avoir prise sur eux. Ce puissant destructeur voit en eux des proies faciles et les fait agir contre leur volonté. Lorsqu'ils désirent se reprendre, c'est en vain. Ils ont cédé à Satan qui ne les lâchera plus. Aucune puissance ne pourra délivrer l'âme ainsi abusée, si ce n'est celle de Dieu envoyée en réponse aux prières ferventes de ses fidèles serviteurs (*voir Marc 9.14-29*).

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 299 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 109.

Quand il prédisait le sort de Saül par la femme d'Endor, Satan cherchait à entraîner le peuple d'Israël dans ses pièges (*voir 1 Samuel 28.1-25*). Il espérait qu'en allant consulter la sorcière, celui-ci se laisserait ainsi guider par lui, au lieu de s'adresser à celui qui seul devait être le conseiller de son peuple. La fascination que le spiritisme exerce sur les masses tient à son prétendu pouvoir de soulever le voile de l'avenir et de révéler aux hommes ce que Dieu leur a caché (*voir Deutéronome 29.29*). Or, sur les grands événements futurs le Seigneur nous a révélé tout ce qu'il nous est utile de savoir (*voir Apocalypse 1.1-3*). Ces prédictions constituent un guide à travers les périls qui nous attendent. Satan, en échange, vise à ébranler notre confiance en Dieu. Il veut nous rendre mécontents de notre ignorance et nous pousser, au mépris de ce que le Très-Haut nous a révélé dans sa sainte Parole, à chercher des connaissances qu'il nous a voilées (*voir Genèse 3.1-6*).

Patriarchs and Prophets, p. 686 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 665.

Jeudi 8 décembre 2022

Personnifications et autres apparitions

Des hommes séduits adorent des anges déchus, croyant qu'il s'agit de l'esprit de leurs morts (*voir 1 Samuel 28.1-25*). Mais la Parole de Dieu déclare expressément que les morts n'ont plus aucune part à ce qui se fait sous le soleil (*voir Ecclésiaste 9.5,6*). Les spiritistes disent que les morts savent tout ce qui se fait ici-bas, qu'ils communiquent avec les vivants, donnent des informations valables et accomplissent des miracles. Pourtant « ce ne sont pas les morts qui célèbrent l'Éternel, ce n'est aucun de ceux qui descendent dans le lieu du silence » (*Psaume 115.17*). Transformé en ange de lumière (*voir 2 Corinthiens 11.13,14*), Satan met en œuvre toute sa puissance de séduction (*voir Apocalypse 12.1-9*). Celui qui a pu se saisir du Fils de Dieu, qui avait été fait de peu inférieur aux anges (*voir Psaume 4.5 ; Hébreux 2.5-9*), pour le placer sur le pinacle du temple, puis sur une haute montagne afin de lui montrer tous les royaumes de ce monde (*voir Matthieu 4.1-11*), peut encore exercer son pouvoir sur les

membres de la famille humaine, qui sont bien inférieurs en puissance et en sagesse au Fils de Dieu, même après qu'il eut revêtu notre nature.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 298 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 108.

« Nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, déclare Paul, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres » (*Éphésiens 6.12*). Jusqu'à la fin des temps il y aura conflit entre l'Église de Dieu et ceux qui sont dominés par les mauvais anges (*voir Genèse 3.1-15 ; Apocalypse 12.1-17*). Les premiers chrétiens furent souvent appelés à affronter les puissances du mal. Par ses sophismes, par la persécution, Satan essaya de les détourner de la vraie foi. Aujourd'hui, à mesure que nous approchons de la fin des temps, le diable déploie des efforts désespérés pour faire tomber les hommes dans ses pièges. Il s'applique à absorber les esprits et à les détourner des vérités essentielles du salut. Dans toutes les villes, ses représentants organisent des groupements pour s'opposer à la loi divine. Le grand séducteur est à l'œuvre pour introduire des éléments de confusion et de rébellion dans la vie de ceux qui brûlent d'un zèle sans connaissance (*voir Éphésiens 4.7-15*).

The Acts of the Apostles, p. 219 ; *Conquérants pacifiques*, p. 196.

Déterminé à effacer l'image de Dieu présente dans l'homme (*voir Genèse 1.26,27*), Satan fait un intense effort pour cacher Dieu par tous les moyens. Il n'agit pas ouvertement, mais en secret, mélangeant l'humain au divin, les allégations fallacieuses à ce qui est vrai, cherchant ainsi à produire de la confusion et du désarroi. Mais dans une proportion égale, la puissance de la grâce divine est révélée pour contrecarrer cette œuvre maléfique et mettre en lumière les buts cachés de l'ennemi (*voir Jean 16.7-11*).

Les enfants de Dieu doivent pouvoir entendre un témoignage incontestable et hardi concernant la vérité, dévoilant les projets de Dieu autant par la voix que par l'écrit. De lieu en lieu le message de la Parole

de Dieu doit être proclamé, éveillant hommes et femmes à la compréhension de la vérité.

La saine doctrine est une réalité, ce n'est pas une vapeur qui se dissout dans l'air. La lumière contenue dans la Parole de Dieu doit briller (*voir Psaume 119.105*). Dieu appelle son peuple à se rapprocher de Lui ; que personne ne s'interpose entre eux. Le Christ frappe à la porte des cœurs, cherchant à y entrer. Lui ouvrirez-vous le vôtre ? (*Voir Apocalypse 3.20.*)

This Day With God, p. 308.

Vendredi 9 décembre 2022

Pour aller plus loin :

° *Le Ministère de la guérison*, « Le panthéisme », p. 364, 365 ;

° *Évangéliser*, « Fausse science, sectes, ismes et sociétés secrètes », 528-560.